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Chères Castelnaudaises, chers Castelnaudais, 

Au seuil de cette nouvelle année, je vous présente mes meilleurs vœux ainsi que ceux du Conseil Municipal. La crise sanitaire 

continue de perturber notre quotidien, restons sereins mais vigilants et tournons nous résolument vers l’avenir avec beaucoup 

de confiance. Soyons responsables en nous protégeant les uns les autres. 

2022 nous tend les bras… 

Cette nouvelle année est importante pour notre Commune pour plusieurs raisons.  

Il y a 750 ans, Alphonse de Poitiers fondait notre Bastide. Dès que nous le pourrons, j’aimerais, avec le concours de chacun 

d’entre vous, honorer cet évènement d’une manière festive et conviviale.  

Plus près de nous, la réception des travaux de l’Eglise St Pierre aux Liens de Cailladelles a été actée depuis 6 mois, 

l’inauguration officielle pourrait se dérouler courant 1er Semestre 2022. 

Pendant l’année écoulée, plusieurs projets ont été menés à bien, d’autres sont en cours de réalisation. Les contraintes 

budgétaires nous imposent certains choix. 

Soyez persuadés que j’irai toujours de l’avant dans l’intérêt du bien commun et que je respecterai la mission que vous m’avez 

confiée.  

La revitalisation du centre bourg « CASTELNAUD 2030 » sera le fil rouge de l’action du Conseil Municipal pendant les deux 

ou trois années à venir. Nous continuerons le travail engagé précédemment. Par l’intermédiaire de l’EPF (Etablissement 

Public Foncier) nous avons entrepris les premières démarches d’acquisitions foncières indispensables pour que ce projet voit 

le jour le plus rapidement possible. 

Dans le  cadre du « Plan de relance-Fonds friches » initié par le Gouvernement, avec l’aide technique de la Communauté de 

Communes, du Conseil Départemental, de la Région et des services de l’Etat, le Conseil Municipal a déposé un dossier.  

Avec le soutien de M. Arnaud BOURDA, notre sous-préfet qui a visité notre Commune le 25 Octobre dernier, nous avons 

obtenu une subvention de 380 000 € au titre du « Fonds friches ». Notre dossier a été retenu par la Préfecture parmis les 5 

communes lauréates du Lot-et-Garonne avec les projets de Marmande, Nérac, Villeneuve sur Lot et Monflanquin. Un 

véritable succès… 

De nombreuses rencontres ont été nécessaires pour que nous réussissions cette démarche. 

Je remercie l’action du Conseil Municipal pour le travail accompli et son soutien permanent.  

Je souhaite que toutes nos associations reprennent un rythme normal dans leurs activités et qu’elles continuent à entretenir 

un lien social si important pour notre Commune.  

A l’initiative de plusieurs d’entre eux, j’ai rencontré les agriculteurs, un travail important sera réalisé pour l’entretien de nos 

chemins avec l’aide de la Commune et de l’Association DLC. Merci à tous. 

Malheureusement, je ne pourrai pas vous souhaiter mes vœux en direct comme je le souhaitais ardemment. Les contraintes 

sanitaires nous obligent… Sachez que c’est toujours avec beaucoup de plaisir que je vous reçois dans mon bureau à la Mairie.  

Je vous souhaite mes meilleurs vœux pour cette année, 

  Amicalement, 

       

  Gilbert SERRES 
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LE MOT DES ASSOCIATIONS 

Les Gracieuses Combes 

Après un début d’année difficile, c’est avec grand plaisir que les adhérents du club se sont rassemblés pour 

l’Assemblée Générale le Jeudi 8 Juillet 2021. Les joueurs de Belote et de Rami ont pu se retrouver le Jeudi à 14h dans 

la salle des associations pour un moment convivial avec un goûter apprécié de tous, comme tous les premiers Jeudi 

de chaque mois. Le 25 Novembre dernier nous avons organisé le banquet annuel dans la salle d’animation (tout en 

respectant les règles en vigueur), où nous avons pu fêter quelques anniversaires avec une soixantaine de personnes, 

toutes reparties satisfaites. Nous espérons pouvoir continuer toutes nos activités malgré la situation. Nous avons une 

pensée pour celles et ceux qui nous ont quitté au cours de l’année ou qui ne peuvent se déplacer, nous leur souhaitons 

un bon rétablissement. Courage à tous, nos meilleurs vœux vous accompagnent pour cette nouvelle année.  

La Boule Castelnaudaise 

En Octobre 2021, la Boule Castelnaudaise a connu 

quelques bouleversements. Colette Fabrègues ayant 

décidé de mettre fin à sa Présidence, c’est une nouvelle 

équipe qui a pris la relève. 2021 a vu notre club briller 

en devenant vice-champion du Lot-et-Garonne. Nous 

espérons bien continuer sur cette lancée, si la 

pandémie ne nous impose pas encore de nouvelles 

restrictions. Tout l’équipe vous souhaite une très 

bonne année 2022 et surtout, prenez soin de vous. 

Le Club Féminin 

Concernant le Club Féminin, nous avons 

regretté la disparition de Marcelle Gautier 

en Décembre 2020, ainsi que le départ 

définitif de Gérette Devries pour son pays 

d’origine. De plus, en raison des conditions 

sanitaires, nous avons seulement repris, 

mais avec grand plaisir, nos activités en 

Septembre dernier. Cela nous a permis de 

participer à la vente au déballage organisée 

à Castelnaud le 12 Décembre de cette année. 

Nous nous retrouverons dès Janvier… Nous 

l’espérons !!! Joyeuses Fêtes de Noël. 

Bonne année 2022 ! 

Anciens combattants (ACPG-CATM) 

Comme tous, particuliers, entreprises, associations, nous venons de passer une période difficile. Nous avons dû 

prendre des mesures drastiques pour lutter contre cette pandémie, nous obligeant à respecter toutes les mesures de 

sécurité et les gestes barrières afin que ce virus ne nous attrape. Devant cette situation le Congrès Départemental a 

dû être annulé.  La journée d’hommage aux Porte-drapeaux prévue fin 2021 est reportée ultérieurement. Le 8 Mai et 

le 11 Novembre, un déroulement de commémoration habituel avec les gestes barrières respectés, de gerbes furent 

déposées par Monsieur le Maire, les délégués d’Anciens Combattants accompagnés de leurs porte-drapeaux, du 

Conseil Municipal et un public en nombre limité. Une grande pensée aux Anciens Combattants qui nous ont quitté, 

que nous avons accompagnés avec dignité à leur dernière demeure. Nous renouvelons nos sincères condoléances 

ainsi qu’un affectueux soutien à tous leurs proches. Une pensée également pour celles et ceux qui sont en maison de 

retraite et un bon rétablissement à nos malades. Des colis de Noël sont distribués aux Anciens Combattants les plus 

nécessiteux et aux veuves d’Anciens Combattants adhérents à la section. Nous vous souhaitons nos meilleurs vœux 

et surtout une bonne santé à tous pour 2022. 
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Détente et Loisirs 

L’année 2021 nous a permis la reprise de nos 

activités hebdomadaires des mardi et jeudi pour le 

plus grand plaisir de nos adhérents. La sortie 

annuelle n’a quant à elle pas encore pu être 

organisée en 2021 mais nous gardons espoir pour 

2022. Nous envisageons également d’organiser de 

nouveau une sortie le dimanche matin, une à deux 

fois par mois suivant le nombre de participants. 

L’entretien des chemins communaux reste une de 

nos priorités et nous sommes satisfaits du 

rapprochement avec les agriculteurs de 

Castelnaud, pour un travail en commun qui 

permettra à nos adhérents ainsi qu’aux personnes 

extérieures à la commune d’emprunter nos beaux 

chemins, en sécurité. La nature est un espace 

commun que nous partageons. Nous allons 

également certainement investir dans du matériel 

pour assister nos bénévoles dans ces tâches. 

L’équipe de l’association Détente et Loisirs vous 

présente ses meilleurs vœux pour l’année 2022. 

Restez prudents et prenez soin de vous. 

APE 

Toute l’équipe de l’APE souhaite vous présenter ces meilleurs vœux pour l’année qui arrive, qu’elle soit remplie 

de petits et grands bonheurs, de santé, en ces temps compliqués… et de réussite dans ce que vous entreprenez ! 

Pour faire un petit bilan de l’année écoulée concernant l’APE, nous avons mené les traditionnelles actions des 

marchés aux fleurs à la Toussaint et au printemps. C’est toujours un succès grâce à votre présence ! Un défilé 

d’Halloween a « effrayé » les habitants du village qui ont joué le jeu en distribuant des bonbons. Pour la seconde 

année, nous avons proposé la vente des chocolats et des sapins et organisé pour la première fois un petit marché 

de Noël, pour lequel nous avons eu de bons retours. Et que nous avons apprécié préparer !! Faire vivre le village 

à notre niveau et faire plaisir aux enfants, c’est ce que nous souhaitons continuer pour l’année qui arrive. Nous 

souhaitons remercier M. le Maire et toute l’équipe municipale pour leur soutien et leur présence, leur aide et leur 

ouverture. Nous souhaitons également remercier l’équipe du périscolaire avec qui nous échangeons beaucoup, 

pour préparer et organiser ces évènements ; les maîtresses pour leur investissement et enfin les habitants du 

village, qui participent grandement et rendent nos actions positives. Nous pouvons ainsi proposer aux enfants 

de l’école des sorties sympas et des équipements tout au long de l’année. A tous merci, prenez soin de vous et à 

l’année prochaine. 

La Chasse 

En cette année difficile pour tout le monde, une fois de plus tous les repas, concours de pêches ont été annulés à 

cause de la pandémie du Covid19 qui continue. Malgré ça notre association se porte bien, cette année aussi nous 

avons deux nouveaux chasseurs ce qui renforce notre effectif. La pratique de la chasse du gibier sédentaire s’est 

déroulée normalement, contrairement à l’an passé. Les actions de régulation du grand gibier et des nuisibles sont 

réalisés avec du sérieux dans le respect des gestes barrières afin de réduire les dégâts. Nous travaillons en étroite 

collaboration avec le Maire et son Conseil Municipal pour le projet d’un local qui est une nécessité pour accueillir 

les chasseurs en réunion de chasse, un laboratoire pour dépecer le gros gibier et abriter la chambre froide. Nous 

espérons nous retrouver autour d’un de nos repas traditionnels et de notre concours de pêche comme il était de 

coutume et rependre un train de vie normal. Nous vous présentons à tous nos meilleurs vœux et une bonne santé 

pour la nouvelle année 2022. 

Le Comité des Fêtes 

La situation étant ce qu’elle est, il nous est difficile 

d’organiser des évènements. Cependant, nous espérons 

pouvoir reprendre les festivités dès l’année prochaine avec la 

Fête de la Musique en Juin et pourquoi pas même la fête 

d’Halloween en Novembre ! Nous devons nous réunir pour 

discuter des projets à venir et réélire notre Président(e) suite 

à la démission d’Emmanuelle Vergine. En attendant, nous 

vous souhaitons de bonnes fêtes, que l’année 2022 soit 

meilleure et que nous puissions nous retrouver vite !  
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NOTRE ACTUALITÉ 

La Boîte à idées 

La Boîte à idées est installée ! Elle se trouve à l’entrée de la 

salle du Conseil.  

Vous pouvez y déposer en toute liberté vos remarques, vos 

idées de projets et d’améliorations pour la Commune.  

Les réponses seront affichées au-dessus de la Boîte à idées. 

Les Journées Européennes du Patrimoine 

Cette année la Commune a organisé les Journées 

Européennes du Patrimoine qui ont été très 

appréciées par tout le monde. 

Nous avons pu vous faire partager des archives 

communales, paroissiales, de vieilles 

photographies du village et des anciens élèves qui 

ont usé les bancs de l’école communale ou bien 

vous ouvrir les portes de l’Eglise de Cailladelles 

restaurée. 

Nous remercions tous les habitants qui nous ont 

prêté leurs archives personnelles et nous ont 

permis de les exposer. 

La place de la Fraternité 

Avec l’adressage, la place des Rosiers a été 

rebaptisée « place de la Fraternité ».  

La Municipalité a prévu des aménagements. Les 

travaux d’installation d’une aire de jeux pour 

enfants de 3 à 12 ans commenceront début Janvier 

2022. 
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Dossiers et projets en cours 

Dossiers réalisés : 

✓ Poursuite de la rénovation de l’école et du 

réfectoire 

✓ Réfection de certaines voies communales et 

communautaires 

✓ Installation d’une borne incendie à Cailladelles 

✓ Revitalisation du centre bourg : rachat de 

parcelles dans le glacis 

✓ Local des agents (merci aux bénévoles, 

conseillers et agents communaux) 

Dossiers en cours : 

• Adressage : mise en place des panneaux (1er 

Semestre 2022) 

• Aménagement partiel de la Place de la 

Fraternité (installation de jeux pour enfants) 

• Revitalisation du centre bourg : achat de 

« l’ancienne usine Fabre » et de l’îlot Laparre 

avec l’EPF en cours 

• Diverses acquisitions foncières au centre du 

village 

• Sécurisation de la RN21 

750 ans de la Bastide ! 

A l’occasion de l’anniversaire des 750 ans de 

Castelnaud en 2022, un évènement sera 

organisé par la Commune avec le soutien 

des associations du village et de vous tous. 

Le saviez-vous ? 

La Bastide de Castelnaud a été fondée en 

1272 par Alphonse de Poitiers, période 

pendant laquelle il en créa 38 ! A l’époque 

l’Agenais appartenait à la couronne 

d’Angleterre. 

La Redevance Incitative 

Les tarifs de la redevance incitative changent au 

1er Janvier 2022 pour les particuliers et les 

professionnels. Vous pouvez vous renseigner 

directement auprès de la Communauté de 

Communes : 

www.ccbastides47.com dans la rubrique 

Actualités 

ou par téléphone au 05 53 49 55 80 

ou par mail contact@ccbastides47.com  

Vous pouvez retrouver les actualités de la 

CCBHAP sur l’application PanneauPocket et 

rechercher CC des Bastides en Haut-Agenais ou 

bien le code postal 47150. 

http://www.castelnaud-de-gratecambe.fr/
http://www.ccbastides47.com/
mailto:contact@ccbastides47.com


6 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eglise Saint-Pierre-aux-Liens 

L’inauguration n’a pu avoir lieu et devrait se 

dérouler courant 1er Semestre 2022 si la situation 

sanitaire le permet. Cependant, nous avons pu 

l’ouvrir pour les Journées Européennes du 

Patrimoine, et nombre d’entre vous ont pu 

apprécier le travail réalisé. 

Les conseillers se sont d’ailleurs retrouvés en 

Juillet pour faire une session désherbage du 

cimetière, un sacré travail mais efficace ! 

Avant 

Après 

Quelques photos de notre village prises par 

Didier Thauvin, sous les lumières matinales 

d’un soleil automnal. 
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Avant-projet de Castelnaud 2030 
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Le mot de l’habitant 

Cette année de confinement avait commencé par beaucoup de retenues 

afin de respecter toutes les mesures sanitaires que nous imposait la COVID. 

Les vaccinations anti-covid nous ont permis de nous retrouver en petits 

groupes avec plus de sérénité pour la randonnée hebdomadaire. Ce n’est 

qu’à la fin de l’été que nous avons repris nos activités et particulièrement le 

chant choral avec la chorale Méli-Mélo de Cancon. L’organisation des 

journées du patrimoine par la municipalité de Castelnaud en Septembre 

nous a permis de présenter une activité centralisée qui intéressa les jeunes 

de 7 à 99 ans.  

Les cartes postales du village de toutes les époques ont été exposées : la 

route nationale de Villeneuve avec des enfants au milieu, vers 1912 ; la 

transformation de la propriété de la Boulbène en nouveau lotissement ; les 

places centrales du village ; la minoterie. Nous avons également présenté 

des photos de classe de Castelnaud à partir des années 1915. La plupart de 

ces photos étaient identifiées ce qui provoquait la joie des visiteurs qui 

recherchaient qui un ami, qui un parent. La projection du film de René 

Clerc « Tout l’Or du Monde » tournée en partie à Castelnaud vers 1961 a 

permis de rappeler que, comme dans le film, on vit longtemps à 

Castelnaud. 

Pierre CHANUT 

« VOUS AVEZ LA PAROLE » 

Le mot du professionnel 

Bonjour, je m’appelle Jérémy BELLEAU, j’ai 36 ans et je suis charpentier, gérant de l’entreprise Belleau Fils.  

Après un Tour de France chez les compagnons du devoir, durant 10 ans, j’ai décidé de revenir au pays et de reprendre 

l’entreprise de mon père en 2013.  

Nous sommes actuellement une équipe de 4 et un apprenti. Nous travaillons principalement sur la rénovation et la 

réfection de charpente couverture et l’isolation de combles chez les particuliers essentiellement. Nous avons la chance 

aussi de pouvoir travailler sur de belles charpentes traditionnelles de chapelle ou de moulin par exemple, que nous 

préparons et taillons dans nos ateliers de Castelnaud. Le patrimoine de la région est riche de bâtiments anciens et 

remarquables !  

L’activité est régulière, la profession ne connaît pas la crise et le carnet 2022 déjà bien rempli.  

Concernant Castelnaud, où je suis installé, nous espérons que l’épicerie sera reprise bientôt car cela crée un dynamisme 

essentiel pour les entreprises locales et la vie du village, avec l’école et la crèche. Mes deux enfants y sont scolarisés et 

j’aime l’idée de participer au développement de la vie locale, particulièrement en ces temps de Covid, où nous nous 

rendons compte qu’il fait bon vivre à la campagne. Nous vous souhaitons tout le meilleur pour 2022.  

Amicalement, Jérémy BELLEAU  

(SARL BELLEAU FILS, ZA de la Serre, 47290 Castelnaud) 


